

Il y a là un cas qui n'a pas été prévu par l'acte des banques.

La prétention des déposants est que la circulation illégale doit incomber au fonds de garantie versé par les banques entre les mains du gouvernement et qui consiste en dépôt de cinq pour cent du montant des billets mis en circulation par chacune des banques incorporées.

Cette prétention peut évidemment se soutenir, de même que les banques pourraient invoquer des raisons très sérieuses contre elle.

Nous doutons cependant qu'elles le fassent. Nous croyons même que leur intérêt bien entendu leur dictera un acte de générosité qui leur sera rendu plus facile par l'état prospère de leurs affaires.

La députation envoyée à Ottawa trouvera, nous n'en doutons pas, le gouvernement prêt à porter les doléances des déposants auprès des banques, car notre avis est que, dans les circonstances, le gouvernement ne peut rien de plus.

La loi est muette sur le cas qui va être soumis aux ministres et si ces derniers n'ont pas déjà obtenu des banques l'assurance de leur concours pour faire droit à la demande des déposants, ils ne pourront que promettre de s'en occuper, ce qu'ils feront sans retard s'ils ne veulent pas prolonger l'état d'anxiété dans laquelle vivent de pauvres gens qui comptaient sur leurs économies péniblement amassées durant la saison de travail pour subsister pendant les chômages de l'hiver.

Si vous voulez posséder une colle inaltérable, vous n'avez qu'à prendre un demi-litre d'eau dont vous employez une faible partie à faire gonfler de la gélatine, simplement 5 grammes; de même, vous préparez une pâte d'eau et d'arrow-root. Vous mélangez le tout en ajoutant ce qui reste d'eau, vous faites bouillir en remuant constamment et enfin vous additionnez d'une solution de 1 gramme d'acide phénique dans 50 d'alcool.

COMMERCE, INDUSTRIE ET FINANCE

La publicité illustrée en couleurs est définitivement entrée dans le domaine du possible dans notre jeune pays. Nous n'en voulons pour preuve que la magnifique page illustrée consacrée par la *Gazette* de Montréal à l'histoire en gravures de la puissante maison W. W. Ogilvie qui s'intitule superbement, glorieusement, le plus fort meunier individuel dans le monde entier. Le chiffre du rendement quotidien de ses moulins est de treize mille barils par jour—un chiffre plus éloquent que tout ce que l'on pourrait ajouter.

Ces neuf médaillons qui nous donnent une idée nécessairement inadéquate, mais bien suffisante des établissements que possède un peu partout M. W. W. Ogilvie représentent une existence laborieuse et honorable, une carrière brillante basée sur la loyauté en affaires, l'estime et la sympathie du public.

La jeune fermière accorte et réjouie, avec sa gerbe d'épis dorés dans les bras, égaye cette page commerciale d'une belle disposition et, d'un grand effet.

La Gazette a, cette année encore, publié un numéro de Noël qui n'a rien à envier à ses prédécesseurs. Elle a fait appel à des collaborateurs spéciaux, littérateurs et artistes qui ont répondu à l'attente des éditeurs et du public: le numéro de Noël de *La Gazette* est très intéressant et le choix des matières fort judicieux. Nous en faisons sincèrement compliment à nos confrères.

L'industrie du saumon en Colombie: une grande partie des saumons en boîtes que l'on consomme en